

# FERNÓS, MUÑOZ Y EL MUNDO

Facsímil de información cablegráfica publicada por El Mundo en su Edición del martes, 1º de agosto de 1950.

## Fernós Dice Boricuas Esperan Llamada Para Pelear en Corea

Cree Ejército de 75,000 Puertorriqueños Podría Incorporarse a Filas. Sobrepasaría Fuerzas ONU

Por James F. Cunningham

WASHINGTON, julio 31. (PU)— Los puertorriqueños "están esperando la llamada" para pelear en Corea, y 75,000 hombres se ofrecerán como voluntarios cuando se reciba la llamada, dijo hoy el Comisionado Residente, doctor Antonio Fernós Isern.

El representante en el Congreso de la pequeña isla del Caribe dijo que la juventud puertorriqueña está lista, casi en masa "para unirse a las fuerzas de Estados Unidos... para sostener nuestros ideales comunes".

Los puertorriqueños han "sentido intensamente" la agresión en Corea, dijo Fernós, después de un viaje a la isla este mes. "A juzgar por lo que he visto (en la isla...)" dijo Fernós, "un ejército de no menos de 75,000 hombres puede levantarse en Puerto Rico sin recurrir al reclutamiento."

Esta cifra es ligeramente mayor que el número de puertorriqueño que sirvieron con las fuerzas Estados Unidos durante la segunda guerra mundial. Esto significa que un pueblo de 2,200,000 se mantiene listo para más tropas que la Nación que ha testado a la general de Trygve para

rep

Se trata de propagar dos grandes falsedades en la campaña. Una es que yo pedí que llevarán soldados puertorriqueños a pelear en Corea, o que lo pidió el doctor Fernós. Le doy mi palabra de que esto es absolutamente falso. En Corea están peleando hombres de la mayor parte de los países del mundo, precisamente para tratar de evitar que la guerra llegue hasta nuestras tierras. Los puertorriqueños somos ciudadanos de

Facsímil de Editorial de El Mundo, edición del jueves, 3 de agosto de 1950

## Nuestro Esfuerzo Bélico

Los últimos informes que teníamos ayer indicaban que ya llegaba a cinco el número de puertorriqueños heridos, desaparecidos o muertos en la lucha de Corea. Posiblemente a estas horas puede haber aumentado ese número de bajas.

Los nombres puertorriqueños que aparecen incluidos entre los caídos o desaparecidos en Corea proceden de los compatriotas que ingresaron en las Fuerzas Armadas mientras vivían en el continente, o que marcharon a los Estados Unidos con el propósito de enganchar voluntariamente. Cayeron junto con los de Tejas, Luisiana, Nueva York y otros estados.

Como hemos indicado anteriormente, este número de bajas le da derecho a la Isla para afirmar que está contribuyendo, al mismo nivel que cualquier otra área bajo la bandera americana, al esfuerzo y el sacrificio que ha sido preciso reclutar para combatir el avance inescrupuloso del comunismo.

Junto a esa honrosa actuación en el campo de batalla, Puerto Rico puede señalar hacia la forma eficiente y satisfactoria en que se desarrolla aquí el cumplimiento de la Ley de Servicio Selectivo. Igualmente puede anotarse la disposición de reservistas y voluntarios a acudir, en proporción razonable, al llamamiento del momento de emergencia.

Hay también satisfacción insular en el modo como se efectúan aquí las actividades de cuerpos tales como la Guardia Nacional, el cuerpo de Guardacostas voluntarios y la Patrulla Aérea Civil. Todos estos movimientos de la defensa nacional han encontrado favorable acogida en la población insular, desde hace bastante tiempo, y su récord se puede comparar favorablemente con el de actividades insulares en los cuarenta y ocho estados de la Unión, o por lo menos clasificarse en igual grado de entusiasmo y efectividad.

En esta emergencia de la democracia, Puerto Rico cumplirá airoosamente su deber, como ha venido haciendo consistentemente hasta la fecha, secunda con sinceridad y firmeza de propósitos las distintas medidas adoptadas por el Gobierno de los Estados Unidos para hacerle frente a la crisis.

Sin pretender salirse del cuadro de acción que caracteriza el esfuerzo bélico de los cuarenta y ocho estados y que es considerado suficiente por el Gobierno Federal, este pequeño país está dando un bastante con el cumplimiento de sus deberes.

## Grupo de UPR Iniciará Obr Urbaniz

Banco C  
Finar  
H

Facsímil de un párrafo de una carta circular que bajo su firma ha enviado Luis Muñoz Marín a miles y miles de puertorriqueños como propaganda política. Copia íntegra de esta carta está en manos de Miguel A. García Méndez.



guerra mundial... esto si  
que un pueblo de 2.200.000  
tes se mantiene listo  
tar más tropas que  
Nación que has  
testado a la r  
general de  
Trygve  
para  
rep

ma ha enviado Luis Muñoz  
Marín a miles y miles de puer-  
torriqueños como propaganda  
política Copia íntegra de esta  
carta está en manos de Miguel  
A García Méndez.



Se trata de propagar dos grandes falsedades en la cam-  
paña. Una es que yo pedí que llevaran soldados puertorriqueños  
a pelear en Corea, o que lo pidió el doctor Fernós. Le doy  
mi palabra de que esto es absolutamente falso. En Corea están  
peleando hombres de la mayor parte de los países del mundo,  
precisamente para tratar de evitar que la guerra llegue hasta  
nuestras tierras. Los puertorriqueños somos ciudadanos de  
Estados Unidos al mismo tiempo que de Puerto Rico. Somos  
además parte de los pueblos democráticos del mundo entero.  
Soldados puertorriqueños están luchando para evitar que llegu  
la guerra hasta las playas de América y posiblemente a las de  
Puerto Rico, porque son ciudadanos de Estados Unidos; también  
porque son hombres que viven los derechos de la democracia,  
y defienden esos derechos contra los que quieren destruirlos.



Miguel A. García Méndez

## LA PROPOSICION DE MIGUEL ANGEL GARCIA MENDEZ

"Yo invito al señor Muñoz Marín a que firmemos un mensaje dirigido al gobierno de Washington diciéndole que nosotros queremos para la juventud americana y puertorriqueña la protección que ofrece el Plan del general Eisenhower". (Párrafo del discurso pronunciado por radio por Miguel A. García Méndez el día 15 de octubre de 1952 a las 7:15 A. M.)

Aérea Civil. Todos estos movimientos de la defensa nacional han encontrado favorable acogida en la población insular, desde hace bastante tiempo, y su récord se puede comparar favorablemente con el de actividades insulares en los cuarenta y ocho estados de la Unión, o por lo menos clasificarse en igual grado de entusiasmo y efectividad.

En esta emergencia de la democracia, Puerto Rico cumplirá airoosamente su deber, como ha venido haciendo consistentemente hasta la fecha, secunda con sinceridad y firmeza de propósitos las distintas medidas adoptadas por el Gobierno de los Estados Unidos para hacerle frente a la crisis.

Sin pretender salirse del cuadro de acción que caracteriza el esfuerzo bélico de los cuarenta y ocho estados y que es considerado suficiente por el Gobierno Federal, este pequeño país está dando ya bastante por el servicio de la democracia y puede sentirse orgulloso de esa participación.

Puede sentir más orgullo aún, cuando recuerda que el puertorriqueño está dispuesto a trabajar, luchar y hasta morir por la democracia, sin disfrutar por entero sus bendiciones ni ejercer por completo sus derechos.

Para demostrar nuestro amor por la causa que se defiende en Corea no se necesita, por lo tanto, hacer a nombre del país ofertas que se salen del marco de la realidad o que pretendan presentar a Puerto Rico como más fervoroso defensor del prestigio democrático, o como más ardoroso combatiente del cinismo comunista, que los cuarenta y ocho estados de la Unión o que cualquiera del hermoso haz de pueblos democráticos que integran la mayoría de las Naciones Unidas.

Puerto Rico hará lo que le corresponda hacer y cumplirá su deber con prontitud, con patriotismo y con gusto. No lo saquemos de ese digno plan ni le hagamos correr el riesgo de caer en la caricatura.

# ¿QUIEN MIENTE?

# ¿QUIEN DICE LA VERDAD?